
 

 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA  
AGO – 28 DE MARÇO DE 2024 

 
Aos vinte e oito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, por 

determinação da presidência desta entidade confederativa, considera-se a Assembleia 

Geral Ordinária na forma virtual. Às dezenove horas e trinta minutos, em segunda e 

última convocação, com quórum suficiente, inicia-se a sessão com o Presidente da 

CBPQ Sr. Uellinton Mendes de Jesus, oferecendo a presidência dos trabalhos ao Sr. 

Dermeval Athayde Júnior, Presidente da Federação Mineira, que aceitou presidir a 

Assembleia e foi aceito por unanimidade. Na sequência convidou a Sra. Karen Piovezana 

Murata ora Diretora Administrativa para secretariar a Assembleia, que prontamente 

aceitou o cargo. O presidente Sr. Dermeval realizou a introdução desta Assembleia 

passando a leitura do Edital de Convocação para a secretária, Sra. Karen, que assim a 

fez, e, aproveitando a relação das Federações convocadas, realizou a chamada 

daqueles presentes. Foram 9 (nove) presentes: Federação Amazonense de Pára-

quedismo, Federação Baiana de Paraquedismo, Federação Cearense de Pára-

quedismo, Federação Rondônia de Paraquedismo, Federação Goiana de 

Paraquedismo, Federação Maranhense de Paraquedismo, Federação Mineira de 

Paraquedismo, Federação Paranaense de Paraquedismo e Federação Piauiense de 

Paraquedismo. A Federação Rondônia de Paraquedismo foi representada por seu vice-

presidente e as demais representadas por seus respectivos presidentes. Dando início 

aos temas desta AGO, o presidente Sr. Dermeval, passou a palavra ao Sr. Uellinton para 

apresentação da  Pauta 01 "RELATÓRIO DE ATIVIDADES DA DIRETORIA", onde foi 

apresentado um resumo das principais atividades realizadas pela Diretoria da CBPQ no 

exercício de 2023, citando atividades relacionadas ao Comitê de Instrução e Segurança 

"CIS" como relatórios de segurança e cursos para profissionais do esporte; apoio a 

eventos (recordes e campeonatos nacionais, latino-americanos e mundiais); simpósios; 

implementação de sistema e rotinas administrativas e financeiras; melhorias no site 

oficial CBPQ; apoios a eventos de Federações e; aprovação do projeto no Ministério dos 

Esportes para captação de recursos via Lei de Incentivo ao Esporte para próximos 2 

anos. O presidente Sr. Dermeval abriu para alguns comentários dos presentes e não 

havendo outras manifestações quanto à pauta apresentada, seguiu para a Pauta 02 
"PRESTAÇÃO DE CONTAS 2023", e passou a palavra para o Sr. Uellinton que fez uma 



 

 

breve introdução sobre a pauta e solicitou a leitura do Parecer do Conselho Fiscal 

referente ao Exercício de 2023 para a secretária Sra. Karen que assim a fez. O 

presidente Sr. Dermeval passou a palavra para o Sr. Francisco Dinarte de Sousa 

Fernandes, representante do Conselho Fiscal presente nesta Assembleia, que explanou 

sobre a atuação do Conselho Fiscal junto à CBPQ no último exercício e ratificou o 

parecer apresentado. Em seguida, o presidente Sr. Dermeval confirmou a compreensão 

do assunto com os presentes, houve a manifestação do Presidente da Federação 

Goiana, Sr. Durigon, que sugeriu e apontou algumas práticas para melhoria na forma da 

prestação de contas da CBPQ como é realizada atualmente, mas não desaprovou as 

contas apresentadas. Em seguida, toma a palavra o Sr. Uellinton que cita novas práticas 

adotadas pela CBPQ nesta gestão em relação às rotinas contábeis, fiscais e 

organizacionais para melhorarmos a clareza na prestação de contas e passa a palavra 

para o Sr. Dinarte que explana sobre a existência do Manual de Prestação de Contas 

elaborado pelo Conselho Fiscal a anos atrás e sobre as dificuldades da Presidência, da 

Diretoria e do próprio Conselho de que os filiados e outros envolvidos sigam as 

exigências contidas nele; solicita ser levado o tema à discussão em  Assembleia a fim 

de firmarmos um compromisso em segui-lo. Na sequência, o presidente Sr. Dermeval 

toma a palavra para votação da pauta e chama individualmente cada Federação 

presente para declarar seu voto. A Federação Amazonense não declarou seu voto, pois 

estava ausente no momento em decorrência de falta de conexão online; a Federação 

Cearense aprova com ressalva de que seja levado à discussão em Assembleia as 

sugestões apresentadas pelo Sr. Durigon quanto às prestações de contas, bem como o 

Manual de Prestação de Contas do Conselho Fiscal. As demais Federações 

APROVARAM sem ressalvas a pauta. Não havendo outras manifestações, o presidente 

Sr. Dermeval segue para a Pauta 03 "PLANEJAMENTO ORÇAMENTÁRIO 2024", 

passando a palavra para o Sr. Uellinton que apresentou os números relativos ao 

encerramento do exercício de 2023 com saldo em conta corrente que teve um superávit 

em relação ao ano anterior; as despesas administrativas; a previsão 2024 para apoios 

em campeonatos, organizações, inscrições de atletas em mundiais com base no 

realizado em 2023. Quanto aos apoios às Federações, será destinado o valor relativo a 

21,63% do saldo total em conta corrente de dezembro de 2023. O valor teto disponível 

para apoio por Federação será o valor total deste orçamento anual, dividido pelo número 

total de Federações ativas. Lembrando que as Federações apoiadas deverão seguir à 



 

 

risca a prestação de contas para a CBPQ quanto ao destino das verbas e a devida 

comprovação através de Notas Fiscais. Elucidou ainda que a CBPQ poderá fazer 

repasses maiores, caso consiga verbas federais através de emendas parlamentares e a 

Lei do Incentivo ao Esporte. Não havendo manifestação quanto à pauta apresentada, o 

presidente Sr. Dermeval seguiu para a Pauta 04 "PLANEJAMENTO DE EVENTOS E 
CAMPEONATOS 2024" e passou a palavra para o Sr. Uellinton que citou o apoio da 

CBPQ para o Recorde Brasileiro de FQL 108 way que acontecerá na cidade de Tatuí 

fornecendo a arbitragem; citou a captação de recursos para a CBPQ através do 

Ministério dos Esportes e também através de emenda parlamentar para custear o 

Campeonato Brasileiro de 2024 onde teremos três modalidades presentes: Eventos 

Artísticos, FQL e Wingsuit, na cidade de Boituva de 20 a 25 de agosto de 2024. Para 

dezembro teremos o Campeonato Brasileiro de Paraquedismo Indoor que 

provavelmente acontecerá pela primeira vez na cidade de Brasília-DF. O Sr. Uellinton 

abriu para dúvidas e sugestões e abordou a questão da futura abertura do Edital para 

fornecimento de aeronaves para o Campeonato em Boituva. Manifestou-se o Sr. Durigon 

a respeito do emprego dos recursos da emenda parlamentar no Campeonato e sobre 

quem irá organizar o evento. Para responder aos questionamentos, o Sr. Uellinton tomou 

a palavra e se propôs a compartilhar o plano de trabalho com os filiados para que todos 

tomem ciência do projeto e elucidou que a organização do evento será a cargo da própria 

CBPQ como já realizado em anos anteriores. A ideia é contratar as vagas nos aviões 

e/ou subsidiar vagas para os atletas, pagamento dos juízes e a contrapartida social para 

com a cidade de Boituva, mas toda a verba será destinada para a organização do 

campeonato e essa verba só virá para o evento se houver um perfeito planejamento e 

execução das contas. A verba virá pela Secretaria Nacional de Esporte Amador, 

Educação, Lazer e Inclusão Social, devendo trazer um evento também com cunho social. 

Não havendo outras manifestações quanto à pauta apresentada, o presidente Sr. 

Dermeval seguiu para a Pauta 05 "FILIAÇÃO DA FEDERAÇÃO SUL-
MATOGROSSENSE DE PARAQUEDISMO" e passou a palavra para o Sr. Uellinton que 

confirmou o recebimento do pedido de filiação da Federação, bem como de toda a 

documentação necessária e atas dos 3 clubes ativos hoje e que todo o processo foi 

validado junto ao Jurídico da CBPQ. Passou a palavra para o responsável pelo pedido 

de filiação, Sr. Hugo Cleon Junior que primeiramente agradeceu a CBPQ pelo apoio 

durante o processo e discursou sobre as atividades de paraquedismo no Estado de Mato 



 

 

Grosso do Sul de anos atrás até o momento e também sobre os projetos futuros. Na 

sequência, o presidente Sr. Dermeval iniciou o processo de votação, perguntando se 

haveria algum voto contra a filiação da Federação Sul-Matogrossense de Paraquedismo, 

nenhum voto contrário, a pauta foi APROVADA. Retornou a palavra para o Sr. Uellinton 

que deu as boas-vindas à federação. O Sr. Hugo aproveitou o momento para sugerir que 

fosse incluído como sócio benemérito da CBPQ o ex-presidente da antiga Federação do 

Mato Grosso do Sul, o Sr. Luis Pantanal, que teve grande relevância para o 

desenvolvimento do paraquedismo no Estado. O Sr. Uellinton confirmou ser um assunto 

em pauta para próxima Assembleia, a fim de incluirmos também outros nomes 

importantes como sócios beneméritos da CBPQ. Finda esta pauta o presidente Sr. 

Dermeval segue para a Pauta 06 "REGULAMENTO INTERNO CBPQ" passando a 

palavra para o Sr. Uellinton que discorreu sobre a importância da implantação do 

Regulamento Interno da CBPQ, o qual foi compartilhado anteriormente com todos os 

filiados para comentários e revisão prévia. Foi retirado do Estatuto da CBPQ toda a parte 

burocrática que passou a fazer parte deste Regulamento Interno, trazendo maior 

flexibilidade às atividades e decisões puramente administrativas da CBPQ. Este é o 

primeiro Regulamento Interno da CBPQ, que passará pela votação dos filiados nesta 

assembleia. Trata-se de texto dinâmico e não estático, podendo ser alterado através de 

outras Assembleias. Estará disponível no Site da CBPQ. Na sequência, o presidente Sr. 

Dermeval iniciou o processo de votação, perguntando se haveria algum voto contrário 

ao Regulamento Interno, nenhuma manifestação contrária, a pauta foi APROVADA. 

Nada mais para ser discutido, o presidente Sr. Dermeval agradeceu os presentes, 

repassou os tópicos tratados na Ordem do Dia e seguiu com o encerramento desta 

Assembleia Geral Ordinária, nesta data às vinte horas e cinquenta e dois minutos. E eu, 

Karen Piovezana Murata, secretária “ad hoc”, presenciei e redigi esta ATA, e por ser 

verdade, abaixo assino, conjuntamente com o Presidente. 

 

 

 

Dermeval Athayde Júnior  Karen Piovezana Murata 
Presidente  Secretária 
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